
 

 

 
 

UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE 
FACULTAD DE HUMANIDADES 

ESCUELA DE PERIODISMO 
CONSEJO DE ESCUELA  SESIÓN N° 

Fecha:  Mi.  13.12.2023 Lugar:   Sala de Prensa  

Hora inicio:  11:45 Hora término:    13:44  hrs.  

 
Integrante Categoría/Cargo Asistencia 

ANTOINE FAURE  DIRECTOR SÍ 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA JEFA DE CARRERA DIURNO SÍ 

NICOLÁS DEL VALLE ORELLANA PROF. ASOCIADO  SÍ 

PAULA HUENCHUMIL JEREZ  COORDINADORA  ACAD. VESPERTINO SÍ 

PEDRO REYES GARCIA COORD. TITULACIÓN ESCUELA SÍ 

EDUARDO ROMÁN ÁLVAREZ COORD. LÍNEA FORM. PROFES.  SÍ 

JUAN PABLO ARANCIBIA CARRIZO DIRECTOR REV. REPRESENTACIONES SÍ 

LORENA VALDERRAMA ZENTENO PROF. ASOCIADA SÍ 

DAVID JOFRÉ LEIVA DIRECTOR CECOMP  SÍ 

LEONEL YÁÑEZ URIBE REPRESENTANTE  PROF. HORAS SÍ 

RODRIGO ROBLEDO MATURANA REPRESENTANTE FUNCIONARIOS  NO 

ISIDORA ARANDA VILLEGAS REPRESENTANTE  ESTUDIANTES     SÍ 

ASHLEY GÓMEZ CEBALLOS  PRESIDENTA   CEP  NO 

VERÓNICA ROCAMORA VILLENA DIRECTORA MAG. DE LAS CS. DE LA COM. SE EXCUSA 

 
Tabla: 

1. Voto del Acta de Consejo de Escuela de octubre 2023 
2. Reporte de programas. Presentan los/as Directores/as y Coordinadores/as 
3. Balance y Propuesta Política VIME 
4. Apoyos de la Escuela al costo de inscripción  en el Congreso ACCP 
5. Informaciones generales 
6. Varios 
 

DESARROLLO DE TEMAS: 
 
 

● Director Antoine Faure, introduce la instancia del Consejo y presenta los puntos de Tabla 

 

1. Se vota Acta de Escuela de fecha 15 de noviembre de 2023. Se aprueba por unanimidad por los 

presentes, sin observaciones. 
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2. Reporte de Programas: 

 

1) Presenta la Jefa de Carrera Diurno, Dra. Alejandra Phillippi 

 

▪  Finaliza regular y satisfactoriamente el proceso de cierre del 2-2023. 

▪  En desarrollo proceso de planeación docente 1-2024 

▪  Recuerda cambio de sistema a plataforma SAI 

▪  Profesores con contrato de continuidad 

▪  Respecto de la planeación docente 1-2024 se ha ido coordinando con el MCC (compromiso de 

horas/carga académica entre profesores jornada que se desempeñan en el programa de 

vespertino diurno y postgrado) 

▪  CEP  ha realizado propuesta de cursos electivos (existe coincidencia de intereses) 

o Habrá cursos que se dictarán en el primer semestre y otros en el segundo. 

o La consulta para los cursos se hará una sola vez por año, al inicio;  para el primero y 

segundo año. 

▪  Propuesta de categorización de profesores se presentará en enero 2024 

▪  Reunión informativa con Coordinador de Titulación:  futuros tesistas (por ahora queda fuera lo 

de la articulación)   

▪  Reforma Curricular; existen avances: 

o Perfil de egreso, validación 

o Consulta a todos los estamentos 

o Perfiles de egreso 

o El Vicedecanato de Docencia entrega apoyo concreto en el proceso de reforma, proceso 

de habilitación,  forma  de sistematización – implementación. 

▪  Proceso Admisión 2024 

o Primera semana de enero, convocatoria 

o 4 tutores acompañarán el proceso 

o Material gráfico en proceso de ajuste 

▪  Prof. Reyes,  añade que el próximo jueves 11.30 horas, será la reunión con los futuros tesistas. 

▪  Inscripción asignaturas 1-2024;  niveles 1 -2 y 3. Esta vez los estudiantes se ordenan por índice 

académico:  ranking 

 

 

2) Presenta Coordinadora Académica del Programa de Periodismo Vespertino, Prof.  Paula 

Huenchumil. 

▪  Finalizando término de clases  2-2023. Última clase este viernes 15 de diciembre. Se inicia el 

proceso de ingreso de calificaciones en actas de sistema. 

▪  En proceso regular la gestión del pago 4 por prestación de servicios docentes a los profesores 

que realizaron clases en el 2-2023. 

▪  Proceso de Admisión 2024 

o 26 postulaciones, 18 entrevistados, 2 no cumplen con requisitos y 1 desertó 

o Se procederá a realizar la reunión de Comité de Programa para revisar los antecedentes 

de los postulantes e iniciar la etapa de envío de cartas de aceptación de cupo. 

o Se continuará con la difusión en RRSS, publicidad en Radio Usach y afiches en los 

distintos espacios de la Universidad. 

o El segundo llamado se cerrará primera semana de marzo 2024 

▪  Los Talleres realizados el día sábado, fueron realizados y cerrados con éxito. En proceso la 

entrega de constancias de participación. 
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3) Presenta Directora del Magíster en Ciencias de la Comunicación, Dra. Verónica 

Rocamora. 

 

▪  Cierre de semestre con normalidad 

▪  Estudiantes de primer año presentan sus anteproyectos de investigación el 20 de 

diciembre ante una comisión (primera vez que se realiza) 

▪  Planeación docente finalizada 

▪  Continuamos con campaña de admisión 

▪  Articulación 

▪  Proceso de acreditación 

▪  Actualización de datos a CNA (entregados el 12 de diciembre) 

▪  Fecha de visita de pares: 12 de enero 

▪  Actualmente, trabajando en el material para las reuniones preparatorias (profesores: 3 de 

enero, estudiantes: 3 de enero y egresados/as: 4 de enero) 

 

4) Presenta Director en reemplazo del  Director del Programa CECOMP, Dr. Jofré. 

 

1. Adhesión investigadores colaboradores. 80 postulaciones 

o 36 de 80 (45%) son estudiantes mayormente de postgrado; 1 pregrado, 1 

diplomado. 

o Profesionales recién egresados 

o Se disparan las áreas (obligaría a crear más áreas u otras opciones) 

2. Investigadores Asociados. 

o Director reitera llamado a responder formulario. El llenado debiese ser con 

actividades más recientes (ideal especificar si le gustaría o no coordinar un 

área). 

o Es la única forma de constituir el Comité. Tiene que haber un Coordinador de 

Área. Los coordinadores constituyen el Comité. 

o Se requiere adquirir una orgánica. 

o Sólo dos áreas fueron cubiertas 

o Prof.  L.  Valderrama, añade: se debiese tener fechas del proceso, lineamientos del 

área, establecer responsabilidad (convocar a su área una vez por semana), asistir 

a convocatorias de dirección. 

 

 

3. Balance y propuesta VIME.  Presenta Dra.  Lorena Valderrama  

 

Presentación PPT  (se adjunta presentación)    

 

o Plan vinculación con el medio de la Escuela de Periodismo. 

 

 

4. Apoyo de la Escuela al costo de inscripción en el Congreso ACCP 
 

En el marco del XIV Congreso Chileno de Ciencia Política ACCP 2023 (que parte miércoles 13 de 
diciembre 2023) se aceptó la creación de un panel para mesa de discusión en Comunicación 
Pública,  integrada por:   Alejandra Phillippi,  Verónica Rocamora, Antoine Faure, David Jofré,  Juan 
Pablo Arancibia y Nicolás Del Valle. 
 
Dicho lo anterior, se solicita estudiar la factibilidad de un apoyo para la inscripción en dicho 
congreso. 
 
o Director informa que es viable hacer uso, excepcionalmente, del presupuesto de excedentes. 
o La inscripción puede ser de $75.000.- ,  $90.000.-  o $100.000.-  
o El Director añade que los que NO tienen fondos de investigación podrían solicitar este apoyo. 
o Prof. E. Román, comenta que se da la confianza al director para que procesa según lo estime.   

No va a votar. 
 
Se procede a la votación; 2 abstenciones.  
 
Por lo tanto, se resuelve: 
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● APROBAR   gasto de inscripción en XIV Congreso Chileno de Ciencia Política ACCP 2023. 
 
Podrán acceder a este apoyo económico los/as académicos/as que no cuentan con fondos de 
investigación. 
 
 
5. Informaciones generales. Presenta el Prof. Antoine Faure, Director de Escuela. 
 

▪  Convenios de desempeño 
o Hay una fórmula que no corresponde y que aplicó para todos. 
o Se está trabajando con el Vicedecano de Docencia en la fórmula de reconocimiento de 

horas. 

▪  Conferencia inaugural año 2024 a cargo de la Dra. Marjolaine Boutet (Paris 13), entre 25.03.24 
y 10.04.24 

▪  Consejo de Facultad 

▪  Elecciones a decanatura (hoy hasta 18hrs) 

▪  Actividades: 
o 14 de diciembre: panel “Comunicación Pública”, ACCP. 
o 17 de enero: Seminario CECOMP, Dra. Verónica Rocamora 

 
 
 
6. Varios 

6.1. Representante de Estudiantes,  Isidora  Aranda 
 

o Pueden votar 3 (65% académicos,  17%  estudiantes y 17% funcionarios) 
o Existe un acuerdo firmado en la decanatura del Dr. Marcelo Mella (en espera de que 

aparezca el original firmado) 
o En marzo 2024 se incorporará: 

o 2 académicos 
o 2 representantes pregrado: diurno y vespertino 
o 1 representante postgrado 

▪  3 representantes estudiantes, se podrá ponderar el voto 
 

6.2. Baja asistencia, Prof. Nicolás Del Valle. 
 

o La baja asistencia afecta directamente, por ejemplo, en que no se pueden hacer 
trabajos en grupo ni presentaciones. 

o Es transversal a los tres programas. 
o Está prevista una reunión con la Jefa de Carrera de diurno y la 

Coordinadora Académica del Vespertino, para elaborar una propuesta al 
respecto. 

o Afecta de manera directa en la enseñanza directa. 
o Formación por competencias (la lógica que está por detrás) 
o A modo de ejemplo, el DEP exige un 75% de asistencia 
o Este asunto se debe discutir en Consejo de Escuela 
o Ser estricto con las justificaciones (se deben confirmar los antecedentes que entregan) 
o La clase misma no se puede realizar de manera óptima, no se logra avanzar, porque 

hay que repetir contenidos pasados (¿dónde queda la retroalimentación?) 
 
 
 
 
 
 
 
 

--------------------------------------------------------- 
SECRETARIA CONSEJO 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA 
 

-------------------------------------------------------- 
PRESIDENTE CONSEJO 

ANTOINE FAURE  

 
 
 

AF/lvl  


